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做有温度的政协委员
江跃中

! ! ! !今天!全国政协十二届四次会议闭幕了"

建睿智之言!献务实之策#政协委员们参

政议政$履职尽责的身影历历在目# 做委员!

他们都有个共同的愿望% 做有温度的委员!

&用热情消融冷漠!用光明明亮社会'#

这是委员的责任!也是义务#

做有温度的委员!就要为群众多&跑腿'!

多到群众那儿走走问问!多提供些帮助#

&我的经历很平凡!干过农活$养过牛羊$

开过餐馆$ 经营过超市( 我做的事情也很平

常!以政协委员$信访评议员等身份!用心帮

了一些需要帮助的人# '今年首次应邀来北京

列席政协会议的安徽省政协委员何宗文!在

作题为)做有温度的政协委员*的大会发言中

说!在诸多称呼中!当地人最喜欢叫他&何委

员'!自己也最珍视这个称呼!&我从 !""#年

被推荐为区政协委员的那天起!就暗下决心%

努力做一个有温度的政协委员# '

当委员 $%年来&何宗文访贫问苦$调停

纠纷$调查研究$宣讲政策&拖着残疾的腿!跑

了 '#万公里路!完成提案$大会发言数百件!

帮助解决群众反映的实际问题 %$#多件#

做有温度的委员! 就要做群众的 &身边

人'&有心人'!想群众所想!急群众所急!使群

众的呼声得到更好更及时的反映#

在沪全国政协委员汤亮曾经有过一个

)关于成立&中国老人银行'的提案*!线索是

他在上班路上&捡来的'#

汤亮告诉记者!&我在上班的路上! 经常

看到银行还没开门! 门前就有许多老年人在

排队# 一打听才知道!许多退休的老年人!为

了抵消+负利率,的影响!想多积蓄些日后看

病的钱!只能把手上的那点积蓄存款!来来回

回+搬家,!轮番排队购买收益较高一点的理

财产品#这情景让人辛酸!且莫说这样做存在

着很大的风险! 就算是千辛万苦地增加了一

点利息!能不能消化物价上涨因素!应对未来

养老的支出!谁也说不准# '

循着线索! 汤亮委员经过一番细致的调

研!提交了这件提案!建议根据中国的养老国

情!以金融改革的新思路!创立一家具有中国

养老特色的&中国老人银行'!由国家权威商

业银行主办并负责投资运作# 吸储的投资资

本金!全部来自全国 %#岁至 ('岁老人的养

老积蓄#国家应该出台特别的银行法!规定中

国老人银行除必要的运营成本和法定的少量

收益外! 投资收益要更多地倾向于分享给这

些老年储户# &这既是一件利国的好事!也是

一件引导老年人为养老理财! 做到老有所靠

的利民好事! 肯定会受到中国千百万老人的

欢迎# '

做有温度的委员!就要以&铁杵磨成针'的

执着精神!长期关注迟迟得不到解决的问题#

!"))年!在沪全国政协委员赵丽宏在全

国政协七届一次会议上提交提案! 建议重视

中华传统节日!中秋$清明应该放假!当时被

不少人视为天方夜谭#后来!对这一问题逐渐

形成社会共识! 很多政协委员和人大代表参

与呼吁#进入新世纪后!赵丽宏又 *次向全国

政协递交提案!连连重提这一建议#

$##)年!国家终于颁法!将清明$端午和

中秋列为法定节假日#尘埃落定时!距赵丽宏

第一次递交提案!已过去了整整 $#年#

做有温度的委员!就要多搞&泥腿调研'!

勤跑基层!跑深跑透#

在沪全国政协委员胡卫提交本次政协大

会的提案达 +!件!涉及&十三五'规划编制$

扶贫攻坚$供给侧结构性改革$社会主义核心

价值观教育等多方面! 这些既 &冒热气'$又

&接地气'的意见和建议!全都是他结合本职

工作!跑一线跑出来的!体现了界别呼声和各

方智慧#

履职足迹遍及大江南北!委员们了解了

群众的困难$&痛点'在哪里!知道了群众的

&盼头'$焦虑在何处!他们的履职成果惠及

千家万户# 一份统计数字显示!仅十一届全

国政协的 ' 年间! 全国政协就收到提案

$+)"$件!反映社情民意信息 !"""$件#传

递来的&好声音'!带着泥土的芬芳!带着民

心的温度#

&温度不是说出来的!是做出来的# 我愿

意继续做一个有温度的政协委员! 让人民群

众从我们身上!不仅感受到政协的温暖!更能

感受到党和政府的温暖$社会的温暖$人与人

之间的温暖#'做了 $%年政协委员的何宗文!

道出了所有政协委员的心声#

&+十三五,规划里!国家要建不少智库# '

全国政协委员$ 国务院参事室原副主任王明

明说!&政协委员是中国最大的智库# '

智库里! 云集被人形容为 &聪明智慧之

士'的&中国智囊'!也就是来自方方面面的人

民政协委员#

政协前面有&人民'两字!政协委员心中

更要有&人民'(政协委员把人民看得有多重!

人民就会把政协委员看得有多重( 做有温度

的政协委员!才是最出色的&中国智囊'!才能

更好地服务中国人民"
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实现全球能源装备!中国引领"

! ! ! ! !"#$ 年 % 月，习总书记在联合国发展峰会上提出“倡导探
讨构建全球能源互联网，推动以清洁和绿色发展方式满足全球
电力需求”的重大倡议，为我国高端能源装备“走出去”提供了重
要契机。
为此建议在国家能源战略和“十三五”能源电力规划中对构建

全球能源互联网作出明确部署，制定国家层面推进计划，分阶段有
序开展全球能源互联网建设；同时，发起成立全球能源互联网发展
合作组织，研究制定全球能源互联网发展规划、市场规则和技术标
准，主导全球能源互联网建设进程，占领未来能源技术高点，实现
全球能源技术装备发展的“中国引领”。

加强扶持发展村级集体经济
! ! ! !我国约有 &"万个行政村，这是农村最基层的单位。在全面建
成小康社会的目标中，应增加农村基层组织建设和农村集体经济发
展的内容；在农村综合改革措施中，也应加强扶持发展村级集体经济
的内容。自合作化以来，我国农村集体经济组织长期承担了工商企业
所不需要承担的许多公共开支；全国实际情况看，凡是集体经济实力
雄厚的地方，其所在地的政府财政状况也比较好。因此，当地政府应
把原由集体经济组织承担的公共开支逐步纳入财政预算，逐步促使
集体经济组织向市场经营主体转变，促进村集体经济发展。

从国家层面推动科创中心建设
! ! ! !上海要建设有全球影响力的科创中心，必须从国家层面加以统
筹协调，做好顶层设计，积极探索跨部门的管理体制，打破传统的条
块分割的管理体制，把科学研究、技术发明、产业发展、模式创新等创
新链有效连接起来。建议将上海科创中心创建中的重大任务，如国家
科学中心建设、功能性平台和张江示范区等，列入国家“十三五”规
划，给予资金支持和地方配套；在国家层面成立科创中心推进协调小
组，协调各部委的创新支持政策相互衔接，对科创中心建设进度进行
实时的跟踪和评估。

用文化作品弘扬核心价值
! ! ! !艺术场馆并不是挂几幅作品、办几场展览的事，还应该肩负起传
递核心价值观、提升公众艺术欣赏水平的重任，通过“艺术”这个载
体，去传播优秀文化的精髓。文化，归根到底是一个人肯定生命和世
界的一种态度，文化作品，应该成为弘扬社会主义核心价值观的载
体。作为文艺工作者，应该以核心价值观为引领，去提升公众的文化
欣赏水平，推进公共文化体系建设，把我们知道的体现核心价值观的
故事，用最简单、最朴素、最为大众欢迎的方式传播。

中国制造!突破口"在质量
! ! ! !中国制造的瓶颈在质量，突破口也在质量。从美国、德国、日
本、韩国等国家的发展历程来看，重视质量发展是其发达强盛的一
个重要原因。比如 !"世纪 $"年代，德国实施“以质量推动品牌建
设，以品牌助推产品出口”质量政策，&"年代日本提出质量救国战
略，'"年代美国制定质量振兴法案，%"年代韩国实施 !(世纪质量
赶超计划等，都促进了经济实力和综合国力的增强。国家在推动质
量发展、奖励优秀企业、推广先进质量管理方法、实施全民质量教
育、采取质量激励措施等方面具有责无旁贷的义务。
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护理保险立法减轻老人负担
! ! ! !现有社会保障体系中并不包含护理服务保障，对老年长期护理
的制度性安排缺失，给老人及其家庭带来了沉重的护理和经济负担，
这已成为中国社会管理的难题之一。建议推动强制护理保险立法，建
立健全长期护理保险保障体系，同时通过加强财税政策引导，推动商
业长期护理保险发展。在此基础上，制定长期护理服务行业标准，形
成长期护理行业操作规范，利用技术手段推动健康医疗数据收集与
共享，加快长期护理产品和服务的开发。
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